



ZURICH[®]

Tätigkeitsnachweis für Hr. Claus Kerpen

Rolle: Software-Architekt und Software-Entwickler

Zeitraum: 15. November 2015 – 30. Juni 2018

Wir bestätigen, dass Herr Claus Kerpen in der Zeit vom 15. November 2015 bis zum 30. Juni 2018 für die Zurich Gruppe Deutschland im Programm Kolumbus für das Teilprojekt *Interfaces Sales* als Software-Architekt und Software-Entwickler tätig gewesen ist.

Das Programm Kolumbus ist das größte Transformationsprogramm der Zurich Gruppe in Deutschland zur Modernisierung der IT-Infrastruktur in den Bereichen Policy, Claims und Billing. Das Programm hat als wesentliches Ziel eine deutliche Effizienzsteigerung in allen relevanten Prozessen. Mit der Ersteinführung der Guidewire Suite als globaler marktführender Software für Versicherungs-Kernsysteme wird eine der modernsten Versicherungsplattformen im deutschen Versicherungsmarkt erstellt, um die Vorteile der Digitalisierung nachhaltig nutzen zu können.

Im Rahmen dieses Programms hatte Herr Kerpen eine führende Rolle bei der Entwicklung von REST-Services (Representational State Transfer Services). Diese nutzen das Guidewire Policy Center für die Zurich Angebots- und Antragssysteme. Die Einführung dieser Services auf Basis des Guidewire Policy Centers war die Erstimplementierung im deutschen Versicherungsmarkt.

Um das Design dieser Service-Schnittstelle bestmöglich zu unterstützen, war es notwendig, dass Herr Kerpen sich ein tiefes fachliches Verständnis der Anforderungen für die relevanten Sachversicherungsprodukte, der entsprechenden Versicherungsprozesse sowie der Funktionsweise des Guidewire Policy Centers erarbeitete. Herr Kerpen hatte eine führende Rolle beim Design der heute in Produktion befindlichen Schnittstellen.

Ferner war Herr Kerpen mit einem Team für die Umsetzung der BiPRO-Services für die Sachversicherungsprodukte auf Basis der definierten REST-Services verantwortlich. Auch die Umsetzung der BiPRO-Services für Guidewire stellt die Erstimplementierung im deutschen Versicherungsmarkt dar.

Die im Rahmen des Programms erstellten APIs (Application Programming Interfaces) legten die Basis für die Kooperation von Zurich auch mit anderen Anbietern (z.B. Insuretechs, Fintechs).

Hr. Kerpen wirkte auf Grundlage eines sehr guten technischen Know-hows an der laufenden Performance-Optimierung der Anwendungslandschaft mit, um die Sicherstellung der definierten nicht-funktionalen Anforderungen zu gewährleisten.

In allen Bereichen erfüllte Hr. Kerpen die an ihn gestellten Design- und Umsetzungsanforderungen zu unserer außerordentlichen Zufriedenheit. Er ist eine wichtige Säule des Programm-Erfolgs an dieser wichtigen Schnittstelle und der Hauptansprechpartner für Fehleranalysen und die Weiterentwicklung.

Herr Kerpen war Teil eines größeren Teams von mehreren deutschen und internationalen Dienstleistern und dort sehr gut integriert. Als Lead-Architekt genießt er im Team ein hohes Ansehen und steuerte die Entwicklungsleistungen sowie die Schnittstellen zu anderen Projektteilen. Er kommunizierte klar und konsistent sowohl in deutscher wie auch in englischer Sprache.

Herr Kerpen erfüllte seine Aufgaben stets zu unserer vollsten Zufriedenheit. Sein Verhalten gegenüber Mitarbeitern und Dienstleistern der Zurich Gruppe Deutschland war stets vorbildlich.

Wir würden diese sehr erfolgreiche Zusammenarbeit im Programm Kolumbus gerne weiter fortführen. Jedem neuen Arbeitgeber stehen wir gerne als Referenz zur Verfügung und können den Einsatz von Herr Kerpen in jeder Hinsicht empfehlen.

Wir danken Herrn Kerpen für die angenehme und erfolgreiche Zusammenarbeit und wünschen ihm für die Zukunft alles Gute.

Mit freundlichen Grüßen



Peter Hamacher

Programm-Manager Kolumbus

Zurich Versicherung



Harald von Kossak

Programm-Manager Kolumbus